



ENSAYO

NOMBRE: MINERVA HERNANDEZ LÓPEZ

PROFESOR: MARCO JHODANY ARGUELLO
GALVEZ

TEMA: EVOLUCION HISTORICA DE LA
ENFERMERIA

MATERIA: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA

LICENCIATURA: ENFERMERIA

GRADO Y GRUPO: 1º Aº

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS

11 DE NOVIEMBRE DE 2024

Introducción

La enfermería, como profesión y vocación, ha recorrido un camino fascinante a lo largo de la historia, transformándose desde sus raíces más humildes hasta convertirse en una disciplina fundamental en el ámbito de la salud moderna. Desde las antiguas civilizaciones hasta la actualidad, el papel de los enfermeros y enfermeras ha evolucionado significativamente, adaptándose a los avances médicos, cambios sociales y necesidades de atención de la población. Este ensayo explora esa evolución histórica, resaltando los hitos más importantes que han definido la enfermería como la conocemos hoy.

Desarrollo

La historia de la enfermería se remonta a tiempos ancestrales, donde el cuidado de los enfermos era una responsabilidad comunitaria. En las civilizaciones antiguas, como Egipto y Grecia, se practicaban formas rudimentarias de cuidado y curación, muchas veces bajo la guía de sacerdotes o sanadores. Sin embargo, fue en el siglo IV a.C. cuando Hipócrates sentó las bases de la medicina

moderna, aunque la figura de enfermero aún no tenía un reconocimiento formal.

Durante la Edad Media, el papel de la enfermería comenzó a institucionalizarse con el establecimiento de hospitales y conventos donde las monjas se encargaban del cuidado de los enfermos. Este periodo también estuvo marcado por un fuerte componente religioso, donde el acto de cuidar se consideraba una forma de servicio divino. Sin embargo, con la llegada del Renacimiento y el auge del conocimiento científico, la percepción sobre la salud y el cuidado comenzó a cambiar.

El siglo XIX fue crucial para la profesionalización de la enfermería. Florence Nightingale es quizás la figura más emblemática de esta época; su trabajo durante la Guerra de Crimea no solo mejoró las condiciones sanitarias en los hospitales militares, sino que también estableció principios fundamentales para el cuidado del paciente y sentó las bases para la educación formal en enfermería. Nightingale abogó por un enfoque basado en evidencia y estadísticas que transformó cómo se entendía el cuidado médico.

A lo largo del siglo XX, la enfermería nuevas tecnologías médicas y una comprensión más

profunda de las necesidades del paciente. Se crearon programas educativos más formales y se establecieron asociaciones profesionales que promovieron estándares éticos y prácticos en el cuidado. La Segunda Guerra Mundial marcó otro hito importante; muchas mujeres ingresaron al campo laboral como enfermeras debido a la escasez de personal médico masculino.

En las últimas décadas, hemos visto una creciente especialización dentro de la profesión. Los avances en medicina han llevado a los enfermeros a asumir roles más complejos y clínicos, desde el manejo del dolor hasta cuidados críticos y geriátricos. Además, temas como el cuidado centrado en el paciente y la salud pública han cobrado relevancia, destacando la importancia del bienestar emocional y psicológico del paciente.

Hoy en día, los profesionales de enfermería son fundamentales en todos los niveles del sistema sanitario. La pandemia de COVID-19 puso aún más de relieve su papel esencial frente a crisis sanitarias globales. La resiliencia y dedicación mostradas por las enfermeras durante este tiempo han reafirmado su posición como pilares del cuidado médico.

Conclusión

La evolución histórica de la enfermería refleja no solo cambios en prácticas médicas y avances tecnológicos, sino también un crecimiento en reconocimiento social y profesional que ha llevado a esta disciplina a ser indispensable en nuestra sociedad actual. Desde sus humildes inicios hasta convertirse en una carrera altamente especializada e integral dentro del sistema sanitario, los enfermeros continúan desempeñando un papel vital en el bienestar general de las personas. A medida que enfrentamos nuevos desafíos en salud pública, es crucial seguir valorando y apoyando esta noble profesión que no solo cura cuerpos sino que también cuida almas.